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Вчера футболисты «Ростова» после нескольких выходных дней собрались  
в испанской Малаге, где проведут заключительный этап подготовки ко второй 
части сезона.

Для команды предстоящие две недели 
станут определяющими. В процессе по-
следних приготовлений к официальным 
играм сложится итоговая картина, в кото-
рой каждый штрих должен смотреться без-
укоризненно и гармонично, если команда 
планирует сохранить высокие позиции и 
решать серьезные задачи. Стало быть, 
для Курбана Бердыева и его помощников 
наступают самые горячие дни, когда на 
особом счету каждая тренировка, каждое 
теоретическое занятие, каждый спарринг. 
Программа сбора проработана от и до (а 
как иначе-то?), теперь дело за тем, чтобы 
все выполнить так, как необходимо.

Приятный для наставника момент - от-
сутствие кадрового дефицита, в отличие 
от периода начала сезона. Имеющейся 
сейчас в распоряжении Бердыева обоймы 
футболистов, к которым добавились но-
вички Федор Кудряшов, Александр Ерохин 
и Ника Качарава (вероятно, также скоро 
появится еще один вратарь), должно хва-
тить на оставшиеся 12 игр чемпионата. Бо-
лее того, на некоторых позициях в команде 
наметилась серьезная конкуренция, в чем 
еще в прошлом году смог убедиться, к при-
меру, Канга, которому, прежде, казалось 
бы, незаменимому, в осенних матчах не 
всегда находилось место на поле. А прин-

цип «играют сильнейшие» у Бердыева - за-
кон, поэтому каждый из его подопечных 
прекрасно понимает: гарантии участия в 
матчах за какие-то прежние заслуги ис-
ключены. Доказывать все нужно здесь и 
сейчас. В свое время экс-наставник «Ро-
стова» Миодраг Божович шутил по данному 
поводу: «Это как в отношениях с женщи-
ной - ее совершенно не интересует, каким 
удальцом ты был раньше, ты должен быть 
им теперь, в конкретный момент». 

А вот из Российского футбольного со-
юза пришло тревожное известие: на дон-
ской клуб вновь наложена санкция в виде 
запрета на регистрацию новых футболи-
стов. Причина - образовавшаяся задол-
женность перед нападающим Неманьей 
Николичем, с которым «Ростов» обязан 
рассчитаться по зарплате, а также ком-
пенсировать ему так называемые расходы 
на представителя и выплатить проценты за 
задержку жалования. 

Между тем приближается день закры-
тия трансферного «окна» - он наступит в 
полночь 26 февраля. Стало быть, изыски-
вать эти средства руководству клуба не-
обходимо поживее, чтобы не оказаться в 
неприятном положении, когда наступит 
окончание дозаявочного периода.

Виктор Шпитальник

Период последних 
приготовлений

«Ростов» завершит подготовку  
к возобновлению сезона сбором  

в Испании

Вратарь «Ростова» – в юношеской сборной России
Голкипер «Ростова» Евгений Гошев вызван на сбор юношеской сборной 
России (U-19), который начался в воскресенье и продлится до 22 февраля  
в испанском городе Аликанте.

Команда под руководством главного тренера Сергея Кирьякова готовится к чемпи-
онату Европы-2016, отборочный турнир которого состоится с 24 по 29 марта в Португа-
лии, где за путевку в финальную стадию россияне поборются с хозяевами, Словенией 
и Швецией.

После окончания тренировок в составе юношеской сборной Гошев присоединится к 
основной команде «Ростов», которая будет тренироваться в Малаге.

На «Ростов-Арене» начался монтаж элементов трибун
На строительной площадке «Ростов-Арены» началась установка сборных 
элементов настила трибун и кладка перегородок из кирпича. 

На сегодняшний день на треть выполнены работы по устройству наружных стен и 
перегородок спортивного сооружения, на 41,6% - устройство лестничных железобетон-
ных маршей, на 82,9% - монолитных поясов.

Одновременно на строительной площадке ведут монтаж систем канализования, 
водо- и теплоснабжения. Стартовали работы по устройству будущих билетных касс.

Строительная готовность стадиона в настоящий момент составляет 42 процента.
Тем временем премьер-министр России Дмитрий Медведев подписал правитель-

ственное постановление о регулировании гостиничных цен на время проведения чем-
пионата мира по футболу в России.

В гостинице с «одной звездой» цена ночи в одноместном номере не должна превы-
шать 9 850 рублей, а в гостиницах категории «без звезд» - 3 480 рублей за одноместный 
номер. 

Самые дорогие гостиничные номера будут в Москве и Санкт-Петербурге. Из других 
городов-организаторов ЧМ самые дешевые номера болельщики смогут снять в Ростове-
на-Дону и Калининграде. Так, в донской столице номер категории «пять звезд» обойдется 
его постояльцу в 52 290 рублей, а номер в гостинице «без звезд» - от 2 440 до 4360 
рублей в сутки.

В Кубке Гетманова «Аксай» и «Ростсельмаш» 
поделили очки

В минувший уик-энд состоялись матчи группового турнира розыгрыша  
Кубка Гетманова - традиционного зимнего турнира среди любительских 
команд Ростовской области.

Результаты сыгранных поединков: 
«Спарта» - «Донгаздобыча» - 0:3, «Зенит» - «Монолит» - 0:0, «Минимакс» - «Электрон» - 

1:2, «Кобарт» - «ТКЗ-Красный котельщик» - 1:0, РО УОР-99 - «Квадро» - 2:2, «Чайка» - «Шах-
тер-2014» - 1:0, «Аксай» - «Ростсельмаш» - 1:1, «Батайск-2015» - «Академия футбола им. 
В. Понедельника» - 4:0.

Потеря зерноградского футбола
На 54-м году жизни 
скоропостижно скончался 
главный тренер футбольного 
клуба «Учхоз-Зерновое» 
(Зерноград) Игорь Гарькавый.

С именем Игоря Владимировича 
связаны все успехи зерноградско-
го футбола последних лет. Со своим 
клубом он выигрывал первенство 
области в первой лиге, дважды по-
беждал в областном Кубке Победы, 
помогал раскрыть свой талант мно-
гим перспективным донским игро-
кам. Его команда всегда имела свой 
игровой почерк, в любом турнире 
ставила максимальные задачи, де-
монстрируя красивую игру. 

Зерноградскому футболу будет 
очень не хватать этого неравно-
душного, преданного своему делу 
человека.

Светлая память о незаурядном 
тренере и прекрасном человеке 
Игоре Владимировиче Гарькавом навсегда сохранится в сердцах любителей футбола 
Ростовской области. 

Соболезнования от «ФК» и всей футбольной общественности Дона.

Традиционный турнир памяти Нечепуренко 
пройдет в марте

Министерство по физической культуре и спорту Ростовской области, 
Ростовское областное училище олимпийского резерва и «Союз федераций 
футбола Южного и Северо-Кавказского федеральных округов» проводят 
традиционный турнир по футболу среди детей 2001 и 2002 годов рождения, 
посвященный памяти игрока команды «Ростсельмаш», заслуженного тренера 
России Владимира Нечепуренко. 

Игры пройдут в РО УОР на футбольном поле с искусственным покрытием последнего 
поколения с 23 по 30 марта 2016 года. 

Расходы по командированию участников соревнований (18 игроков + 2 представи-
теля) - за счет командирующих организаций. 

Участие в турнире необходимо подтвердить до 15 марта по телефонам: 
(863) 267-17-39; 8-918-504-75-11 (Семенцов Константин Сергеевич).

ДОНСКОЙ КАЛЕЙДОСКОППРЕМЬЕР-ЛИГА
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ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Переход Ерохина из «Урала» в «Ростов» поставил точку в одном из самых любопытных трансферных сериалов зимы. 
Полузащитника весь прошлый год куда-то сватали. То в «Спартак», то в «Спортинг», то в «серьезные клубы Португалии, Германии 
и Испании». А он - неожиданно для многих - оказался на Дону. Как так получилось, Александр рассказал спецкору портала 
Championat.com при встрече в Ла-Кале, затерянном в андалусийском среднегорье местечке, где ростовчане проводили первый 
испанский и всего второй по счету зимний сбор.

Александр ЕРОХИН: 
Мечтаю сыграть в Лиге чемпионов

- Смотрю, вы пока не игра-
ете, а все больше наблюдаете, 
как это делают новые одноклуб-
ники. Что так?

- У меня сейчас индивиду-
альная работа. Полностью еще 
в общую группу не вошел. В раз-
минке, каких-то упражнениях 
участвую, а в игровой части - пока 
нет. Набираю физическую форму, 
прохожу реабилитацию.

- Эхо прошлогодней травмы?
- Отчасти. В конце прошлого 

года я повредил боковую связ-
ку, и сейчас ее нужно правильно 
закачать, подготовить, чтобы не 
было рецидивов.

- История вашего трансфе-
ра получилась в духе «мыльных 
опер»: уходит, не уходит. Вас эта 
неопределенность не тяготила?

- Мне кажется, это в большей 
степени журналисты раздули. 
Звонили, что-то спрашивали по-
стоянно. А мне нечего было отве-
тить. Какой смысл был развивать 
эту, как вы говорите, «мыльную 
оперу»? Как только клубы догово-
рились, так сразу переход и свер-
шился. Конечно, какое-то время 
пришлось подождать. Думал, все 
раньше решится, но времени еще 
достаточно, чтобы подготовиться 
к старту весенней части чемпи-
оната и привыкнуть к новой ко-
манде, новой игре. Целый сбор 
впереди.

- Нервничали, томясь в не-
ведении?

- Естественно, какие-то пере-
живания присутствовали. Людей 
без нервов, не беспокоящихся о 
своей судьбе, наверное, не так 
много в мире. Слава богу, что все 
разрешилось.

***
- Когда «Ростов» возник на 

вашем горизонте?
- Предложение поступило, 

когда был в отпуске. Позвони-
ли, спросили, как я смотрю на 
то, чтобы продолжить карьеру 
в «Ростове». Обдумав все, посо-
вещавшись с близкими, принял 
решение подписать контракт.

- Жена, родители, стало быть, 
одобрили выбор?

- Они всегда говорят: смотри, 
как тебе лучше, где будет ком-
фортнее. В конце концов мне, 
а не им играть в этой команде.  
Я могу спросить совета, но окон-
чательное решение остается за 
мной.

- Сомнения терзали душу?
- Какое-то время на разду-

мья, безусловно, понадобилось. 
Прежде чем ответить «Ростову», 
взвесил все «за» и «против»: как 
играет команда, на каком месте 
находится, кто тренер. Плюсов 
для себя в итоге нашел много и 
решил: нужно попробовать.

- Финансовая нестабиль-
ность клуба не смущала?

- По большому счету, нет. Меня 
убедили, что все будет нормаль-
но. Как я понимаю, если команда 

играет и идет второй в таблице, 
проблемы не такие уж и большие.

- На кипрском сборе «Урала» 
мыслями были уже в «Ростове»?

- Я профессионально отно-
шусь к своему делу. Не было та-
кого, чтобы резко расхотелось 
тренироваться с «Уралом» или 
какие-то мысли отвлекали от ра-
боты. У меня продолжал действо-
вать контракт с клубом, и я до-
бросовестно его выполнял. Точно 
так же - на сто процентов - буду 
выкладываться в «Ростове».

- «Ростов» - это повышение по 
карьерной лестнице?

- Я надеюсь, что это шаг впе-
ред. А время покажет, чего мы 
добьемся с командой.

- Еще год назад «Ростов» с 
«Уралом» боролись за выжива-
ние.

- Это уже прошлое. Сегодня 
перед «Ростовом» ставятся высо-
кие задачи, и все очень серьезно 
к этому относятся. 

- А эти задачи реально ста-
вятся? Что-то не припомню по-
добных деклараций.

- Ну а что - на каждом углу 
кричать, что мы куда-то хотим? 
Важнее профессионально вы-
полнять свою работу и в каждом 
матче стараться брать три очка. 
А в таблицу посмотрим в конце 
чемпионата.

***
- В столицу вас не зазывали?
- Если бы звали, об этом, на-

верное, что-то писали бы.
- И писали. О «Спартаке» на-

пример.
- На самом деле говорили 

много о чем, теперь это уже не 
имеет никакого значения. Нуж-
но по факту смотреть. А факт 
в моем случае - это переход в 
«Ростов».

- За неполный год «Урал» поте-
рял Ерохина, Смолова, Подберез-
кина. Почему ведущие футболи-
сты уезжают из Екатеринбурга?

- Не ко мне вопрос. У каждого 
своя история, ситуация.

- Финансовый аспект играет 
определяющую роль?

- Карьера профессионала 
подразумевает заработок. Фут-
болисты же не бесплатно играют, 
правильно? На первом месте для 
меня футбол, но финансовая со-
ставляющая тоже присутствует.

- В «Урале» вы доросли до на-
циональной сборной.

- Только не сыграл пока за нее 
ни одного матча (улыбается). Го-
ворить, что я полноценный игрок 
сборной России, наверное, еще 
не совсем правильно. Хочется 
большего - играть и представлять 
честь своей страны.

- Из «Ростова» очертания 
сборной видны четче, чем из 
«Урала»?

- Не возьмусь судить. Главное, 
показывать хорошую игру. Вызо-
вы в команду людей из провин-
циальных клубов подтверждают, 
что для тренера важна твоя готов-
ность, а не клубная прописка.

- В последнее время со Слуц-
ким было общение?

- После августовского сбора 
не общались.

- С президентом «Урала» Ива-
новым как расстались?

- Нормально. Я приезжал за 
документами. Поговорили. Пожа-
ли друг другу руки.

- Не почувствовали обиды в 
его словах, поведении?

- Нет. Иванов сказал, что бу-
дет только рад, если у меня все 
получится. Пожелал удачи. Это же 
спорт, в нем каждый день кто-то 
куда-то переходит.

***
- С Бердыевым раньше были 

знакомы?
- Лично - нет. Но наш футболь-

ный круг узок: все футболисты 
друг друга знают, разговаривают. 
Я много слышал о нем от ребят, 
которые тренировались у Курба-
на Бекиевича. По большому счету 
мои представления о Бердыеве 
оказались недалеки от действи-
тельности.

- Какое реноме у Бердыева в 
кругу игроков?

- Хороший тренер. Стратег.
- На ваш взгляд, стереотип о 

нем как о приверженце закрыто-
го футбола отжил свое?

- Я не так уж давно в коман-
де, чтобы рассуждать об этом. Но 
на теоретических занятиях при-
сутствовал и могу сказать, что в 
«Ростове» большое внимание уде-
ляется и обороне, и атаке. Не на-
ступая, не выиграешь. Атака тоже 
имеет значение.

- Суров Курбан Бекиевич?
- Если тренер - любой тренер -  

не будет требователен к футбо-
листам, результата не добьется. 
Дисциплина есть, и это хорошо. 
Никто не выходит за установлен-
ные штабом рамки.

***
- В начале карьеры вас из-

рядно побросало по России и 
ближнему зарубежью: Молда-
вия, Краснодар, Хабаровск…

- Ни об одном своем шаге или 
решении не жалею. В каждой ко-
манде я набирался определенно-
го опыта. На мой взгляд, карьера 
развивается логично. А дальше 
посмотрим, как будет.

- Вы говорите, карьера разви-
вается логично. А мне кажется 
- не совсем. Получается, чтобы 
заметили на родине, вам при-

шлось сначала в Молдавии себя 
проявить - стране, скажем пря-
мо, не самой футбольной.

- А у меня и выбора особого 
не было. Можно было стучаться 
в дублирующие составы клубов 
премьер-лиги, но тогда другой ре-
гламент был. Многих футболистов 
из основных команд отправляли 
в резервные. Шансов проявить 
себя у 18-летнего мальчишки было 
немного. Если бы я остался в Рос-
сии, даже по дублям играл бы не 
так часто, как играл в основе «Ше-
рифа». Так что молдавский период 
сослужил мне большую службу.

- Бывший «шериф» Леонид 
Кучук впоследствии ни в одну 
из своих команд не звал?

- Мы периодически общались. 
Может быть, он и хотел меня ви-
деть, но не всегда тренер все ре-
шает. У руководства, допустим, 
могли быть другие мысли на этот 
счет. Есть ли смысл теперь об 
этом говорить?

- Последние слухи об интере-
се западных клубов основания 
под собой имели?

- Интерес допускаю, но тако-
го, чтобы положили контракт на 
стол, не было.

- Желание попробовать себя 
в Европе присутствует?

- Было бы интересно. Если 
когда-нибудь возникнет возмож-
ность поиграть в хорошем евро-
пейском клубе, с удовольствием 
ею воспользуюсь.

***
- Ваша наградная коллекция 

только из молдавских трофеев 
состоит?

- Пока да.
- Рассчитываете в мае по-

полнить ее первой российской 
медалью?

- Конечно. С этой мыслью и пе-
реходил в «Ростов». Есть большое 
желание наконец-то выиграть 
что-то в России.

- «Бронза» расстроит?
- Надо ставить максимально 

высокие цели и стремиться к ним. 
Если сильно захотеть, всего мож-
но добиться. Мысли - они ведь 
материализуются.

- Можете себе представить 
«Ростов» в Лиге чемпионов?

- Почему нет?
- Например, потому что есть 

команды более богатые.
- Не всегда все деньги реша-

ют. Иногда решает футбол. Быва-
ет, середняки не топовых чемпио-
натов доходят до четвертьфинала 
Лиги Европы.

- Лига чемпионов - это мечта?
- С «Шерифом» играли в от-

борочных раундах, в группу Лиги 
Европы выходили. Но в группо-
вом этапе Лиги чемпионов я не 
был ни разу. Конечно, хотелось 
бы туда попасть, проверить себя 
на таком уровне. Это одно из за-
ветных желаний.

- Другое желание - чемпио-
нат Европы?

- Для начала мне нужно набрать 
форму и демонстрировать хорошую 
игру в «Ростове». Только тогда мож-
но будет задуматься о Euro. Если 
тренерский штаб решит, что я ну-
жен команде, буду только рад.

Александр Ерохин (справа) готовится  
к возобновлению сезона в составе «Ростова»
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ПАМЯТЬВТОРОЙ ДИВИЗИОН. ЗОНА «ЮГ»

Во втором контрольном 
матче, который ростовский 
СКА провел в рамках сбора 
в Витязево, подопечные 
Михаила Куприянова 
обыграли тольяттинскую 
«Ладу» со счетом 2:0.

Армейцы притормозили «Ладу»
Эта игра состоялась в Крымске, где хо-

рошая солнечная погода располагала к ка-
чественному футболу. Соперники, в основе 
работы которых в данный момент лежит 
закладка фундамента на весеннюю часть 
сезона, подошли к очной встрече в разной 
степени готовности. Кроме того, тренеры 
использовали большую группу новичков, в 
том числе тех, кто находится на просмотре. 

Ростовчане начали встречу в таком 
составе: Солдатенко, Мироник, Борисов, 
Рябоконь, Охрименко, Шаров, Хинчагов, 
Путилин, Гыстаров, Боков, Аброскин.

СКА открыл счет на 27-й минуте. Ша-
ров сделал подачу со штрафного с право-
го фланга, и Борисов головой пробил в 
противоход вратарю.

В дальнейшем игра проходила с пре-
имуществом «красно-синих», которые во 
втором тайме предстали в следующем 
варианте состава: Аршиев, Хинчагов, Пу-
тилин, Казаченко, Мироник, Шаров (Гыста-
ров), Ларинов, Геворкян, Погожев, Абро-
скин (Руденко), Герасимов.

Под занавес встречи подопечным Ку-
приянова удалось удвоить результат. На-
ходящийся на просмотре в СКА Андрей По-
гожев ударом с линии штрафной отправил 
мяч в сетку.

Итог игры - 2:0 в пользу ростовчан, ко-
торым на текущем сборе предстоит про-
вести еще один спарринг.

Валерия Крещук

Ростовские армейцы тренируются 
на сборе в Витязево

На прошлой неделе на 85-м году ушел из жизни один из блестящих 
представителей славной советской футбольной истории Анатолий Ильин. 
Пятикратный чемпион страны в составе «Спартака», олимпийский чемпион 
в составе сборной СССР, заслуженный мастер спорта. О бывшем партнере 
по национальной команде вспоминает легендарный отечественный 
форвард Виктор Понедельник.

Виктор ПОНЕДЕЛЬНИК:  
Ильин – из плеяды великих игроков

- С прискорбием узнал о том, что не 
стало Анатолия Ильина, представителя 
великой плеяды игроков. На поле он, 
конечно, выделялся. Был быстренький, 
с хорошей обводкой. На фланге про-
тив него сопернику приходилось тя-
желовато. И, самое главное, забивал. 
Помнится, дважды становился лучшим 
бомбардиром чемпионатов страны.  
А это уже достойная характеристика для 
любого нападающего. Причем играл он 
в «Спартаке», пожалуй, в самые знаме-
нитые для клуба годы. И если Толя Ильин 
выделялся в составе в то время, значит, 
он действительно был Игроком с боль-
шой буквы. Ильин, Сальников, Симонян, 
Нетто, Парамонов, Татушин, Огоньков, 
Исаев… Имена-то какие! Великие! 

Мы с Ильиным встречались на фут-
больном поле не раз: и в составе на-
циональной сборной, будучи в зарубеж-
ных турне, и в матчах чемпионата СССР. 
Наверное, далеко не каждый сейчас 
помнит его прекрасную игру, потому 
что возраст такого болельщика тоже 
должен быть достаточно серьезным, 
но вот памятный победный гол совет-
ской сборной в финале олимпийского 
турнира 1956 года против югославов 
по телевидению порой можно увидеть в 
кинохронике и сейчас. 

Кстати, до сих пор спорят: может 
быть, автором гола является Анатолий 

Исаев, который бил справа с места по-
лусреднего, а Ильин уже на скорости 
добил мяч после того, как он пересек 
линию ворот? У Ильина, чему я и сам 
неоднократно был свидетелем, не раз 
спрашивали: так кто забил этот гол?  
А он только отмахивался… Да и пра-
вильно, чего там делить успех всей 
команды. Считайте, что оба Анатолия 
стали авторами этого «золотого» мяча 
Олимпиады в Мельбурне. 

Однажды мне пришлось заночевать 
у Толи дома. Поздно прилетел в Москву 
на сборы, он и пригласил остановиться 
у него. Ильин жил в самом начале Твер-
ской, которая раньше называлась ули-
цей Горького. Это был знаменитый дом, 
где располагался известный в то время 
магазин «Российские вина», с красивой 
виноградной лозой на громадной вы-
веске. А квартира Ильина находилась 
прямо над вывеской - на втором этаже. 
Женат, кстати, Толя был на известной 
гимнастке, тоже олимпийской чемпион-
ке Галине Шамрай, с которой они по-
знакомились как раз в Мельбурне. Так 
вот, тогда мы с ним и его супругой очень 
хорошо пообщались…

Я знал, что Толя в последнее время 
болел, нигде не появлялся. Спросил как-
то у Никиты Симоняна: что с Ильиным? 
Дома, говорит, в основном… 

Вечная ему память… 

Анатолий Ильин -  
выдающийся 

представитель 
советского футбола
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ЛИГА ЧЕМПИОНОВ

Сегодня вечером на полях Старого Света стартуют матчи 1/8 
финала Лиги чемпионов. «ФК» представляет пары команд, 
которые поведут борьбу за выход в четвертьфинал.

«БЕНФИКА» - «ЗЕНИТ»
Больше очков, чем питерский 

клуб, на групповом этапе нынеш-
ней Лиги чемпионов набрал толь-
ко мадридский «Реал». Уже один 
этот факт говорит о многом. И хоть 
он не делает чемпиона России од-
ним из фаворитов турнира, но уж 
точно заставляет футбольную Ев-
ропу относиться к команде Андре 
Виллаш-Боаша с уважением. 

Без сомнения, в плей-офф «си-
не-бело-голубые» рассчитывают на 
многое. Прежде «ФК» уже высказы-
вал мнение, что, возможно, успеш-
ное выступление на евро-арене 
для «Зенита» нынче даже важнее, 
чем борьба за чемпионский титул в 
РФПЛ. Точнее, не для «Зенита», а для 
его главного тренера… 

Как бы то ни было, накануне 
матчей 1/8 финала коллектив с 
берегов Невы выглядит фавори-
том своей пары. А все потому, что 
жребий оказался весьма благо-
склонен к питерцам. Вот попа-
дись им «ПСЖ» или «Ювентус» - и 
никакого фаворитского статуса у 
«Зенита», конечно же, не было. Да 
и «Арсенал» с «Ромой» - это тоже 
не подарок. 

А вот «Бенфика» - самое то. По 
классу лиссабонцы и питерцы на-
ходятся примерно на одном уров-
не друг с другом. Фаворитом «Зе-
нит» делает лишь его блестящее 
выступление на групповом этапе. 

В 1/8 финала «орлы» квалифи-
цировались без труда. Уже за тур 
до конца группового этапа коман-
да Руя Витории обеспечила себе 
выход в следующий раунд.  Прав-
да, выйти в 1/8 финала с первого 
места не удалось - лиссабонцев 
опередил мадридский «Атлетико». 

«Зенит» и «Бенфика» во многом 
похожи. Оба клуба являются чем-
пионами своих стран, регулярно 
выступают в Лиге чемпионов, ино-
гда выходят в плей-офф. У «орлов» 
даже есть свой Халк - бразилец 
Жонас. В 22-х матчах нынешнего 
чемпионата Португалии он уже за-
писал на свой счет 23 мяча! 

Сейчас, находясь под впе-
чатлением подвигов «сине-бе-
ло-голубых» на групповом этапе, 
многие заявляют о том, что ко-
манда Андре Виллаш-Боаша и в 
плей-офф способна пойти далеко. 
Посмотрим. В связи с этим очень 
хорошо, что в первом раунде чем-
пион России не попал на гранда. 
Встречи с «Бенфикой» как раз и 
покажут, готов ли «Зенит» на рав-
ных сражаться с сильнейшими 
клубами Старого Света. 

«ПСЖ» - «ЧЕЛСИ»
Когда стал известен состав 

этой пары, многие улыбнулись. 
Дело в том, что «ПСЖ» и «Челси» 
уже третий сезон подряд встреча-
ются в плей-офф Лиги чемпионов. 
При этом в обоих предыдущих 
случаях по итогам двухматчево-
го противостояния счет был рав-
ным, и победитель определялся 
лишь по правилу выездного гола. 
В позапрошлом сезоне сильнее 
были лондонцы, в прошлом - па-
рижане. 

Третий сезон сериала под на-
званием «ПСЖ» - «Челси» обеща-
ет быть не менее увлекательным. 
Интересно, что оба клуба могут 
уделить повышенное внимание 
Лиге чемпионов, так как в наци-
ональных первенствах у них уже 
все ясно. Но ясно совершенно по-
разному. Если «ПСЖ» уже сейчас 
поздравляют с выигрышем оче-
редного «золота», то «Челси», на-
против, может забыть не только 
о защите титула, но и о месте в 
зоне Лиги чемпионов. Получает-
ся, единственный шанс «аристо-
кратов» попасть на следующий 
год в самый престижный клубный 
турнир Европы - это стать победи-
телем его нынешнего розыгрыша. 

Сделать это дружине Гуса 
Хиддинка будет непросто. Да что 
там выиграть - выйти хотя бы для 
начала в следующий раунд. Ведь 
«ПСЖ» находится сейчас в пре-
красной форме. Парижский клуб 
уже несколько лет подряд доходит 
до четвертьфинала Лиги чемпио-
нов и, похоже, готов для покоре-
ния новых высот. Единственный 
минус команды Лорана Блана - 
полное отсутствие конкуренции 
в чемпионате Франции. То есть 
парижане давно отвыкли от важ-
ных матчей. Может быть, в этом и 
будет шанс «Челси». 

«ГЕНТ» - «ВОЛЬФСБУРГ»
Уже само присутствие «Гента» 

в числе 16-ти сильнейших клубов 
Европы - это большое событие. 
Поэтому «Вольфсбург» наверня-
ка очень рад результатам жере-
бьевки. Конечно, вице-чемпион 
Германии является фаворитом 
данного противостояния. 

Однако и бельгийский клуб мо-
жет быть доволен жребием. Ведь 
он не получил «Барселону», «Бава-
рию», «Реал». А с «Вольфсбургом» 
играть можно. Тем более сейчас, 
когда команда Дитера Хеккинга 
переживает спад. «Волки» не мог-
ли выиграть в чемпионате Герма-
нии на протяжении семи матчей. 
Лишь на минувших выходных 
«Вольфсбургу» удалось прервать 
эту неудачную серию. 

Так что не все в этой паре 
очевидно. Вообще, лучше всего 
расклад сил здесь сразу после 
жеребьевки охарактеризовал 
спортивный директор «волков» 
Клаус Аллофс: «Встречаются две 
команды, каждая из которых хо-
тела себе именно такого сопер-
ника. «Гент» - это дебютант Лиги 
чемпионов, «темная лошадка». 
Мы должны проходить этого со-
перника, но ни о какой недооцен-
ки речи не идет». 

«РОМА» - «РЕАЛ» 
Практически любой сопер-

ник «Реала» в матчах на выбыва-
ние считается аутсайдером. На 
сей раз в такой роли выступает 
«Рома». 

Впрочем, хоть римский клуб 
и аутсайдер, но отнюдь не без-
надежный. Ведь вернувшийся на 
тренерский мостик «волков» Лу-
чано Спаллетти потихоньку нала-
живает игру команды. За послед-

Фаворитский статус «Зенита»  
и третий сезон сериала «ПСЖ» – «Челси» 

нее время «Рома» улучшила свое 
турнирное положение в серии  
А и вновь включилась в борьбу на 
пьедестале почета. К поединкам 
Лиги чемпионов римляне подхо-
дят в хорошем настроении. 

Что касается «Реала», то и 
здесь недавно сменился глав-
ный тренер. Под руководством 
Зинедина Зидана «сливочные» 
производят пока неоднозначное 
впечатление. Мадридцы громят 
соперников на родном «Сантьяго 
Бернабеу» и откровенно мучают-
ся в гостевых встречах, букваль-
но выцарапывая очки. Интерес-
но, сохранится ли эта тенденция 
в матчах Лиги чемпионов? 

В целом, шансы «Реала» на 
успех выглядят, конечно, предпо-
чтительнее. Однако в этой паре, на 
мой взгляд, возможна сенсация. 
Не будем забывать также и о том, 
что Зидан проводит дебютный се-
зон в качестве главного тренера, 
в то время как Спаллетти - специ-
алист бывалый. Как известно, в 
решающих матчах именно опыт 
нередко играет ключевую роль. 

«АРСЕНАЛ» - «БАРСЕЛОНА»
Сейчас часто приходится слы-

шать мнение, что против «Барсы» 
играть невозможно. Наверное, 
правильнее будет сказать, почти 
невозможно. Потому что за про-
шлый год атакующее чудо-трио ка-
талонцев превратилось в фанта-
стическую силу. Когда Месси, Ней-
мар и Суарес на поле, остановить 
их действительно почти нереально. 

На что остается уповать «Арсе-
налу»? На это самое «почти», на то, 
что шанс есть всегда. Нет, неудачи 
случаются и у «Барсы». Можно, на-
пример, вспомнить, как осенью 
«сине-гранатовые» в течение двух 
недель потерпели в националь-
ном первенстве два поражения. 
Или перед стартом сезона окон-

фузились в битве за Суперкубок 
Испании. Однако эти неудачи 
настолько редки, что быстро сти-
раются из памяти целой чередой 
ярких футбольных спектаклей, 
которые «Барселона» устраивает 
регулярно, и количеством завое-
ванных трофеев. 

Надо признать, что «Арсенал» 
в этом сезоне тоже неплох. «Кано-
ниры» демонстрируют добротный 
футбол и реально претендуют на 
победу в чемпионате Англии. Не-
сомненно, дружина Арсена Вен-
гера сделает все возможное, что-
бы пройти «Барсу». Но это будет 
очень и очень трудно. 

«ЮВЕНТУС» - «БАВАРИЯ»
На мой взгляд, это самое ин-

тересное противостояние 1/8 
финала. Оба клуба являются без-
условными флагманами своих 
стран последних лет. По сути, в 
схватке «Ювентуса» и «Баварии» 
мы увидим современное проти-
востояние всего итальянского и 
всего немецкого футбола на клуб-
ном уровне. Вот какой масштаб у 
двух предстоящих матчей! 

Фаворита в этой паре, конеч-
но же, нет. Оба клуба находятся 
на ходу и, помимо максимальных 
задач в своих национальных чем-
пионатах, настроены на победу 
в Лиге чемпионов, А как может 
быть иначе, если мюнхенцы в про-
шлом сезоне дошли до полуфина-
ла, а туринцы и вовсе уступили 
лишь в финале? 

Кстати, в составах обеих ко-
манд есть футболисты, для кото-
рых предстоящие поединки на-
верняка будут принципиальны. 
Форвард «Юве» Марио Манджу-
кич несколько лет назад защищал 
цвета чемпиона Германии и даже 
выигрывал вместе с ним самый 
престижный клубный турнир 
Старого Света. А полузащитник 

«Баварии» Артуро Видаль еще в 
прошлом сезоне выходил на поле 
в финале Лиги чемпионов в фут-
болке «Старой синьоры». 

«ПСВ» - «АТЛЕТИКО»
Благодаря тренерскому та-

ланту Диего Симеоне «Атлетико» 
буквально на глазах превращает-
ся в гранда. Победа в чемпиона-
те Испании, выход в финал Лиги 
чемпионов - это серьезные дости-
жения. При этом «матрасники» не-
обыкновенно стабильны. Мы уже 
как-то не удивляемся тому, что 
дружина Симеоне на равных про-
тивостоит «Барселоне» и «Реалу». 

Нынешний «ПСВ» - это молодая 
и очень перспективная команда. 
Она стала одним из открытий 
группового этапа соревнований 
и заслуженно вышла в плей-офф. 
В составе «крестьян» блистает 
целая группа ярких, одаренных 
игроков – Нарсинг, де Йонг, Лока-
дия, Перейро, Преппер, Хендрикс, 
Бренет и другие. Большинство из 
них имеет голландский паспорт и 
уже выступает за национальную 
команду. А наставником «ПСВ» 
является известный в недавнем 
прошлом полузащитник сборной 
Голландии Филлип Коку… 

Изначально шансы на успех у 
«Атлетико» выше. Со своим опытом 
(причем успешным) участия в плей-
офф Лиги чемпионов «матрасни-
ки», конечно, превосходят молодых 
и задорных эйндховенцев. Одна-
ко «крестьяне» уже удивили своей 
удалью на групповом этапе. Может 
быть, эта удаль и смелость помогут 
им и в матчах на выбывание? 

«ДИНАМО» (Киев) - 
«МАНЧЕСТЕР СИТИ»

Полагаю, об этой паре можно 
сказать то же самое, что и о про-
тивостоянии «Гент» - «Вольфсбург»: 
каждая из данных команд хотела 
себе именно такого соперника. 

Выход «Динамо» в плей-офф –  
это уже неожиданность. Ведь  
украинцы оставили не у дел «Пор-
ту», который нередко выходит в 
1/8 финала. При этом по классу 
киевский клуб, конечно же, усту-
пает большинству обладателей 
вторых мест по итогам группового 
этапа. Именно поэтому получить 
«Динамо» в соперники хотели мно-
гие. 

Команда Сергея Реброва, 
думаю, тоже довольна. Понятно, 
что с «Барселоной», «Баварией» и 
«Реалом» не хочется играть нико-
му. Если же выбирать из «Атлети-
ко», «Вольфсбурга» и «Манчестер 
Сити», то именно английский клуб, 
пожалуй, выглядит наиболее при-
влекательным вариантом. При 
всей силе «горожан» им свой-
ственна нестабильность. К тому 
же английские клубы всегда дают 
играть сопернику. 

Безусловно, фаворит данной 
пары - «Ман Сити». Однако пси-
хологическое преимущество, ду-
маю, будет у киевлян. Ведь если 
они проиграют, никто не бросит 
камень в их огород. Они, в общем-
то, и так уже прыгнули выше голо-
вы. А вот если неудачу потерпит 
дружина Мануэля Пеллегрини, 
это будет для нее конфузом. 

Александр Оксман

Главный тренер «Зенита»  
Андре Виллаш-Боаш 

постарается оставить  
своих соотечественников  
из «Бенфики» за бортом  

Лиги чемпионов
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Главный тренер клуба 
ЦСКА и сборной России 
Леонид Слуцкий в беседе  
с корреспондентом агентства 
«Р-Спорт» подвел итоги 
закрывшегося трансферного 
«окна» в Европе, поговорил 
о задачах национальной 
команды на предстоящем 
европейском первенстве, 
порассуждал о роли  
и задачах тренера и о многом 
другом.

- Леонид Викторович, в нача-
ле нашего разговора хотелось 
бы обсудить трансферные но-
вости. Наконец-то разрешилась 
ситуация с полузащитником 
сборной России Денисом Черы-
шевым, которого мадридский 
«Реал» отдал в аренду в «Вален-
сию».

- Я очень рад этому, потому 
что отсутствие игровой практики 
вряд ли позволило бы Денису по-
пасть в состав на Euro-2016, как 
и любому другому футболисту. 
А сейчас понятно, что в “Вален-
сии» у него шансов играть гораз-
до больше и шансов попасть в 
сборную тоже. 

- Ваш бывший подопечный в 
ЦСКА Сейду Думбья перешел в 
аренду из итальянской «Ромы» 
в английский «Ньюкасл». Нет ли 
у вас обиды? Рассчитывали вы 
на этого форварда?

- Какая может быть обида? 
Сейду уже однажды нас выручил, 
когда у него были более выгод-
ные предложения, но он пришел 
к нам. И в этот раз он заявлял, что 
для него в приоритете - вернуться 
в ЦСКА. Но так не может продол-
жаться бесконечно. Первая его 
аренда была сродни чуду, а если 
бы и сейчас это повторилось, то я 
даже не знаю, какое слово можно 
было подобрать.

Мы надеялись на его очеред-
ное появление в ЦСКА, но пони-
мали, что вероятность этого не 
очень высока. Я могу пожелать 
ему только удачи. Это игрок, ко-
торый очень многое сделал для 
ЦСКА. Хотя еще не все опреде-
лилось в его судьбе, потому что 
в «Ньюкасле» он только в аренде. 
Я желаю, чтобы после ЦСКА он 
нашел ту команду, где тоже стал 
бы лидером.

- Ранее вы заявляли, что Дум-
бья - тот футболист, которого 
нужно любить. Сейчас в ЦСКА 
или сборной такие футболисты 
есть?

- Конечно. Я могу сказать, 
что кто-то может проявлять себя 
в абсолютно любых условиях и 
чувствовать себя комфортно. 
Поэтому такие, как Думбья, при-
сутствуют и в ЦСКА, и в любой 
команде и сборной. Я думаю, 
что в процентном соотношении 
в командах где-то 40 процентов 
футболистов, к которым нужно 
специальное отношение.

- Активно писали о возмож-
ном трансфере Ахмеда Мусы в 
«Лестер», также говорилось об 
интересе к нему со стороны 
«Манчестер Юнайтед». Действи-
тельно ли были предложения?

Леонид СЛУЦКИЙ:  
В футболе нет вчерашнего дня

- Я не участвовал в перего-
ворном процессе, но, насколько 
знаю, заинтересованность в нем 
была. А то, что Муса - известный 
игрок на европейском рынке, глу-
по отрицать. Я думаю, если его 
карьера будет так же успешно 
продолжаться, как она идет сей-
час, то он рано или поздно все 
равно уедет в чемпионат более 
высокого уровня.

- У вас не было опасений, что 
в случае с возможным уходом 
Мусы ЦСКА оставался бы лишь 
с Карлосом Страндбергом в ата-
ке?

- Муса не ушел. Но если бы так 
случилось, то понятно, что мы бы 
что-то активно делали. У нас были 
варианты на случай ухода Мусы. 
Понятно, что они неравноценные. 
Если говорить не про случай с Му-
сой, а вообще: невозможно про-
дать футболиста условно за 20 
миллионов, а купить за 5 такого 
же. Так не бывает. То есть ты и 
купишь примерно в четыре раза 
хуже, но вопрос в том, как он будет 
прогрессировать. 

- Но все равно в ЦСКА, на-
верное, ведется поиск напада-
ющего?

- Да, ведется, но мы ограниче-
ны в возможностях. Тот же вари-
ант с Думбья - за сверхадекват-
ные деньги получить футболиста 
такого уровня. Почему все гово-
рят: вот вы уперлись в этого Дум-
бья? А потому что за мизерную 
аренду получить такого футболи-
ста, который совсем недавно был 

продан за 15 миллионов евро, - 
большая удача. Соответственно, 
его нужно купить за 15 миллио-
нов евро, а у нас нет таких воз-
можностей. Поэтому если наши 
болельщики думают, что мы при-
обретем нападающего, который 
порвет всех, как в свое время 
Вагнер Лав и Думбья, то могу ска-
зать, что такого не будет. Работа 
ведется, посмотрим, что из этого 
получится.

- Однозначно утверждать, что 
у ЦСКА в зимнее трансферное 
«окно» будут новички, нельзя?

- Я думаю, что нападающий 
все-таки должен появиться.

- Вы вспомнили о Вагнере 
Лав, который перешел в «Мона-
ко». Созваниваетесь с ним?

- Мы общаемся с ним через 
Максима Головлева, перевод-
чика ЦСКА. Он всегда передает 
приветы, мы все время следили 
и за его бразильской карьерой, 
когда ему в начале было тяже-
ло, а в конце все было велико-
лепно. А то, что он перешел в 
«Монако», прекрасно. Не многие 
бразильские игроки могут быть 
конкурентоспособными в Европе 
в возрасте старше 30 лет, что яв-
ляется всем известным фактом. 
У них раньше наступает «период 
опытности». Поэтому то, что Ваг-
нер в таком возрасте переходит 
в хороший клуб серьезного евро-
пейского чемпионата, говорит о 
том, что грани его таланта были и 
остаются достаточно большими. 
Он большой молодец! 

***
- «Зенит» усилился Алексан-

дром Кокориным и Юрием Жир-
ковым. Вы, как главный тренер 
ЦСКА, не опасаетесь такого уси-
ления конкурента в борьбе за 
чемпионство?

- Мы привыкли к тому, что «Зе-
нит» все время усиливается, что 
там появляются топовые игроки. 
Прежде это были Халк и Витсель, 
Хави Гарсия и Гарай, сейчас - Ко-
корин и Жирков. Так что я уже 
перестал удивляться. А то, что 
«Зенит» в последние годы являет-
ся сильной командой, очевидно. 
Тем не менее мы все равно до-
статочно успешно - понятно, что 
с переменным успехом – с ним 
соперничаем. И я надеюсь, что 
это соперничество продолжится.

- Можно ли называть «Зенит» 
базовым клубом для сборной 
России?

- Давайте просто считать: се-
годня зенитовцы, кто вызывался 
в сборную при мне стабильно, - 
это Юрий Лодыгин, Игорь Смоль-
ников, Олег Шатов, Артем Дзюба, 
а Артур Юсупов приглашался на 
товарищеские матчи. Плюс те-
перь - Кокорин и Жирков. То есть 
понятно, что «Зенит» - один из ба-
зовых клубов сборной.

- Какова ситуация с Алексан-
дром Анюковым? Он возобновит 
выступления за сборную?

- У меня нет информации на 
этот счет. Мне показали его пись-
мо об отказе играть за сборную.  
Я несколько раз связывался с 

ним и спрашивал, не поменял ли 
он свое решение. Он отвечал, что 
на данный момент ситуация не 
меняется. И я попросил, чтобы он 
каким-то образом дал знать, если 
что-то изменится.

- Андрей Аршавин расторг 
контракт с «Кубанью». Как вы 
считаете, стоит ли хавбеку за-
вершать карьеру?

- Не знаю, это должен решать 
только он сам. Мой совет точно 
ни на что не повлияет. Но даже 
если он поставит точку, то это 
была карьера, которой можно не 
просто гордиться, а ставить ее в 
пример. Аршавин - однозначно 
лучший российский футболист 
2000-х годов.

- Существует некий стерео-
тип у зрелых футболистов, ко-
торые утверждают: для того, 
чтобы играть в сборной, нужно 
выступать в российском чемпи-
онате.

- С чего вдруг? А как же при-
мер того же Черышева, который, 
даже эпизодически играя в «Реа-
ле», вызывался и Фабио Капелло, 
и мной в национальную команду? 
У Александра Кержакова, кото-
рый ныне выступает в аренде 
в швейцарском «Цюрихе», есть 
шансы быть вызванным в наци-
ональную команду. Вообще, если 
человек будет играть в сильном 
чемпионате в сильном клубе, то у 
него, я считаю, даже больше шан-
сов быть вызванным в сборную 
России. Просто у нас нет таких 
примеров на данном этапе.

- Сколько всего матчей в не-
делю вы в среднем просматри-
ваете?

- Если брать межсезонье, то 
я смотрю футбол просто для удо-
вольствия - если есть свободное 
время и матч показывают по те-
левизору. А если говорить о мат-
чах в сезоне, то я смотрю весь 
российский тур точно. Но уже с 
прикладным значением.

***
- Сейчас многие молодые 

игроки уезжают за границу…
- Давайте не будем лукавить: 

футболисты, которые не выдер-
жали конкуренции на данном 
этапе в РФПЛ, и перед ними сто-
ит выбор между ФНЛ и европей-
ским клубом (и не важно «Сьон» 
это, «Яблонец» или другие серьез-
ные команды, которые выступа-
ют в высших лигах своих стран), 
то, безусловно, выбор варианта 
за границей лучше. 

Возьмем пример врата-
ря Станислава Крицюка - он в 
России не смог устроиться ни в 
один клуб и уехал в Португалию, 
где, пусть не сразу, но заиграл в 
«Браге». И как только появилась 
возможность вернуться, он этим 
воспользовался. Я не знаю всех 
нюансов, но со стороны это ви-
дится именно так. Уверен, что 
многие футболисты уезжают за 
рубеж, чтобы иметь полноцен-
ную практику и чтобы это дало 
им возможность на каком-то эта-
пе вернуться в РФПЛ в качестве 
уже основных футболистов. Это 
нормально и хорошо.
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- Недавно Николай Писарев 
снова возглавил молодежную 
сборную России. С вами это об-
говаривалось?

- Мы с ним общались, у нас и 
до того, как я стал тренером сбор-
ной, был хороший контакт, пото-
му что достаточно много игроков 
ЦСКА было в обойме молодеж-
ной сборной. Я абсолютно ниче-
го не имею против его работы. 
Да и мне сегодня выстраивать 
долгосрочные перспективы от-
носительно коммуникаций с тре-
нером молодежной сборной про-
сто нет никакой необходимости.

- А курирование института 
сборных?

- Это невозможно. Давай-
те будем честны: как это осу-
ществить? Я работаю в ЦСКА и 
еще буду курировать институт 
сборных? Даже если бы я был 
освобожденный тренер. А что 
тогда делают спортивный депар-
тамент, технический отдел РФС, 
если тренер национальной сбор-
ной их должен курировать. Мне 
сложно представляется, как это 
возможно.

- Как вы считаете, главный 
тренер сборной должен быть 
включен в состав исполкома 
РФС?

- Не знаю. Если говорить про 
меня, то я бы этого не хотел.

- С вами вариант календаря 
на весеннюю часть сезона об-
суждался?

- Я высказал свои пожелания, 
а дальше решать руководящим 
органам. Пока я вообще не пони-
маю, что конкретно принято, а что 
нет. Решение отложено, и нечего 
пока обсуждать.

- Как часто вы советуетесь с 
другими тренерами?

- Я могу с группой коллег, с ко-
торыми мне интересно, обсуж-
дать в целом процесс, направ-
ления в работе. Но конкретно о 
ЦСКА я могу говорить только со 
своим с тренерским штабом, по-
тому что никто из коллег не нахо-
дится внутри и не может давать 
советы, находясь на расстоянии. 
То же самое и про сборную: я об-
суждаю наши дела только с тре-
нерами сборной. А так, конечно, 
у меня есть люди, с которыми 
мне очень интересно общать-
ся на футбольные темы, в том 
числе и на методические, но это 
общение не носит прикладного 
характера.

- Был ли момент, когда вы 
прислушивались к совету чело-
века, не имеющего отношения 
к футболу?

- Тех, кто не разбирается в 
футболе, я не слушаю. Какой 
смысл? Есть просто люди, для 
которых футбол не их профес-
сия, но за счет глубочайшего 
ума и погруженности в эти про-
цессы они хорошо в нем раз-
бираются. Таких людей очень 
мало, но один в моей жизни 
точно был. Я его слушал очень 
много, и мне была интересна и 
важна его позиция.

- Теоретически, к какому тре-
неру вы бы хотели попасть на 
стажировку?

- Сегодня я бы никуда не по-
ехал. Это не потому, что не хочу, а 
потому, что нет времени. Гораздо 
полезнее будет, если я посвящу 
время тем футболистам, с кото-
рыми работаю. Но если бы у меня 
был творческий отпуск, то здесь 
было бы широкое поле для вы-
бора. Я бы не упирался именно 
в специалиста, а скорее смотрел 
больше формат команды.

- Недавно появилась инфор-
мация, что лимит на легионеров, 
который на сегодняшний день 
регламентирует появление не 
больше шести иностранцев на 
поле, будет ужесточен до систе-
мы «5+6». Есть ли в этом смысл?

- Ну, если ужесточат, значит, 
ужесточат. Мы обязаны подстра-
иваться под любые решения. Но 
если бы спрашивали мое мнение, 
даже как тренера сборной… Вот 
пишут, что тот же Артем Дзюба вы-
шел на нереальный уровень бла-
годаря тому, что, по существу, не 
было конкуренции в «Зените». А я 
считаю, что Дзюба мог бы играть 
на еще более высоком уровне, 
если бы он в честной и конкурент-
ной борьбе выиграл конкурен-
цию у Саломона Рондона. Зная 
характер Дзюбы, я уверен, что это 
ему по силам.

***
- До старта чемпионата Ев-

ропы у сборной России будут 
четыре товарищеских матча, но 
известен лишь один соперник - 
Франция. Каковы ваши пожела-
ния по остальным спаррингам?

- Вопрос, с кем мы бы хоте-
ли встретиться, не стоит. Скорее 
дело в том, с кем нам удастся 
договориться. Мы будем вести 
переговоры, какие-то варианты 
есть. Надеюсь, что это будут мак-
симально серьезные соперники.

- Как часто вы вспоминаете о 
том, что в июне стартует чемпи-
онат Европы?

- Совсем не часто. Можно ска-
зать, что практически не вспоми-
наю, если только не вижу какие-то 
публикации на этот счет или, ус-
ловно, не читаю решения испол-
кома РФС. Если нет прямой связи, 
то вообще не вспоминаю.

- Задача-минимум для сбор-
ной России на Euro - это выход 
из группы?

- Задача выхода из группы су-
ществует, как и у любой коман-
ды, которая будет участвовать в 
чемпионате Европы. А какая еще 
может быть цель? Достойно не 
выйти из группы? А вот дальше 
многое будет зависеть от того, с 
какого места выйдешь, на кого 
попадешь, поэтому задачи нужно 
ставить по мере их поступления. 

- Готовы ли вы к давлению и 
большому вниманию к сборной 
на Euro, а возможно, даже к боль-
шой критике?

- Не знаю. Можно сказать, что 
готов, а порой окажется, что нет. 
Пока не попробуешь, не поймешь. 
Могу сказать по отборочным 

матчам: мне все говорили, что 
это принципиально иной уровень 
давления, чем в клубе. Но я как 
волнуюсь за результат клуба, так 
же волновался и за итог в сбор-
ной. А когда волнуешься на мак-
симуме, то какая разница, какой 
уровень давления? Давит на тебя 
при этом десять тысяч человек 
или сто тысяч…

- Из ваших слов следует, что 
совмещать посты для вас оказа-
лось не тяжелее, чем изначаль-
но предполагалось?

- Это тяжело. Но сейчас, на-
пример, мне абсолютно не тяже-
ло: я посвящаю себя только ЦСКА. 
А вопросы, которые решаются по 
сборной по телефону, переписке 
или в варианте полететь посмо-
треть Нойштедтера - только в пау-
зе между сборами. По существу я 
лишаю себя свободного времени 
и отдыха, но для меня это никогда 
не было сложным.

- Закрадываются ли у вас 
мысли, что после Euro вам при-
дется оставить ЦСКА?

- Я никогда не рассуждаю о 
том, на что не могу влиять, и о 
том, чего не знаю. Пока меня бес-
покоит то, что после нескольких 
неудачных игр ЦСКА я могу поки-
нуть армейский клуб. Вот это бо-
лее актуально, чем что-то другое.

***
- Есть ли у вас осознание, что 

на тренерском поприще вы до-
бились уже многого?

- И у футболистов, и у трене-
ров, если ты в работе, нет вчераш-
него дня. Тот же Игорь Акинфеев - 
это величайший вратарь, который 
установил столько рекордов, что 
их можно считать до посинения. 
Но все его будут оценивать по 
тому, как он сыграет ближайший 
матч. Никто не будет выходить 
на поле во всех своих медалях 
и орденах. А вот когда человек 
заканчивает карьеру, то все его 
регалии имеют огромное значе-
ние. А так как я не планирую по 
собственной, по крайней мере, 
воле завершать тренерскую де-
ятельность, то и не думаю, что у 
меня за плечами было хорошего 
или нехорошего.

Результат каждого отдельно-
го матча, по своей сути, ирраци-
ональный, но все матчи в сумме, 
условно, за сезон складываются 
в рациональное зерно. Чтобы до-
стигнуть рационального, ты каж-
дый день сталкиваешься с ирра-
циональным, что не всегда от тебя 
зависит. Где-то игрок ошибся, су-
дья не туда свистнул, кочка... 

Вот поэтому каждую игру ты 
находишься на пределе, на самом 
оголенном нерве, не позволяешь 
себе расслабиться ни на секунду. 
Как мне кажется, моя даже малей-
шая расслабленность влияет на 
действия команды. И задумывать-
ся о том, что у тебя уже состоялось 
в этой жизни, нет никакого смысла.

- К вашему переходу в ЦСКА 
многие относились крайне скеп-
тически, было много критики. 
Вспоминается ли вам то время?

- А сейчас что, нет критики?
- Меньше.
- Все равно она есть. Есть 

огромная группа, в том числе по-
клонников ЦСКА, которые до сих 
пор убеждены, что мое назначе-
ние в клуб - невероятная ошибка, 
и ежедневно ждут моей отставки. 
Это же не только со мной проис-
ходит. 

Даже когда я был детским 
тренером, было все то же са-
мое: скепсис, непринятие. Может 
быть, виной тому мой внешний 
вид, манера поведения, общение 
не в классических тренерских ка-
нонах, которые себе представля-
ют большинство болельщиков, по 
крайней мере, в нашей стране.

Сколько я работаю, столь-
ко я кому-то что-то доказываю.  
А на самом деле основное - до-
казывать самому себе и людям, с 
которыми ты работаешь, потому 
что только они могут максималь-
но объективно оценить уровень 
твоего профессионализма, тво-
его тренерского мастерства. Как 
в фильме «Знакомство с Факера-
ми»: важно все, что происходит 
внутри круга - это взаимоотноше-
ния с тренерами, игроками, пер-
соналом, естественно, руководи-
телями. А во всем, что находится 
за кругом - журналисты, болель-
щики, специалисты - нет угроз 
моему внутреннему состоянию.

Грубо говоря, проблема, на-
пример, с администратором, ко-
торый находится внутри круга, 
не говоря уже про футболистов, 
в сто раз для меня важнее, чем 
все СМИ вместе взятые, если они 
начнут меня «долбить», выражать 
какой-то скепсис. Эта формула 
давно разработана, и она важна. 

- Бывший главный тренер 
сборной Франции Раймон До-
менек верил в астрологию, ут-
верждают, что он чуть ли не со-
став по звездам определял. Как 
воспринимаете такой факт?

- Каждый тренер по-своему 
сумасшедший, это безусловно. 
Посмотрите на болельщиков: ум-

нейшие люди с университетским 
образованием, когда речь идет о 
футболе, превращаются в полней-
ших неадекватов в оценках, сло-
вах, действиях, эмоциях. Эти люди 
очень болеют за свою любимую ко-
манду, но я уверен, что переживать 
так, как это делают те, кто находит-
ся внутри процесса, невозможно.

Важнейшим в тренерской 
профессии является уметь сверх-
эмоциональный порог и вызван-
ный им неадекват и сиюминут-
ные решения попытаться макси-
мально исключить. Но полностью 
ты это исключить не можешь, по-
тому что ты человек. Это каса-
ется любого тренера. Я не знаю, 
насколько Доменек по звездам 
определял состав, совсем не 
уверен в этом. Но то, что он мог 
в это внутренне верить, вполне 
допускаю. У каждого наставника 
есть какие-то свои вещи, которые 
трудно объяснить логично.

- Вы в себе стрессоустойчи-
вость как-то развивали?

- Нет. Нужно мозг включать. 
Ты должен понимать, что надо 
всегда себя контролировать. 
Даже одно неаккуратное слово, 
сказанное в раздевалке какому-
то игроку, может разрушить очень 
многое из того, что ты создавал 
годами. Я стараюсь, чтобы у меня 
разум даже в самой эмоциональ-
ной ситуации превалировал над 
эмоциями. Как бы это ни тяжело 
было. Я трепетно отношусь к та-
ким вещам.

- Как вы можете оценить уро-
вень эрудиции футболистов?

- Футболисты - достаточно обе-
спеченные люди, которые имеют 
возможность путешествовать, 
общаться с разными личностями 
из разных сфер. Согласитесь, у них 
больше возможностей для того, 
чтобы быть разносторонними.  
Я вас уверяю, что игроки, большая 
их часть, очень активно этими воз-
можностями пользуются, поэтому 
у большой группы ребят велико-
лепное чувство юмора. А это, на 
мой взгляд, должно базировать-
ся на определенных умственных 
способностях, на самоиронии, 
что, опять же, говорит о том, что 
ты не можешь иметь хорошее чув-
ство юмора, если не в состоянии 
пошутить сам над собой.

Поэтому достаточно большая 
группа футболистов могла бы 
себя проявлять в других сферах 
жизнедеятельности. На своем 
примере могу сказать, что мне 
очень интересно общаться с игро-
ками о вещах, которые совсем не 
связаны с футболом. Да, не со 
всеми, но… Футболисты - гораздо 
более разносторонние люди, чем 
многие себе представляют.

- Недавно болгарский фут-
болист Димитар Бербатов взял 
интервью сам у себя. А что бы 
вы у себя спросили?

- Я себя о многом спрашиваю 
каждый день, но не всегда на-
хожу ответы. Вопросы были бы 
достаточно стандартными: кого 
мы поставим завтра в состав, 
как смоделируем игру, насколь-
ко удачно прошла сегодняшняя 
тренировка, какие вещи необхо-
димо улучшить. 

- Вы могли бы вести програм-
му на телевидении?

- Я думаю, что да. Но, к сча-
стью, на данном этапе у меня нет 
необходимости в смене работы. 
Я думаю, что если бы вдруг мне 
пришлось это сделать или меня 
пригласили, то у меня были бы 
определенные шансы на то, что-
бы что-то получилось.

Главный тренер сборной России Леонид Слуцкий  
и президент РФПЛ Сергей Прядкин на жеребьевке Euro-2016
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Помимо Лиги чемпионов, 
матчи на выбывание 
начинаются и во втором 
по престижности клубном 
турнире Старого Света -  
Лиге Европы. 

РОССИЙСКИЙ ДУЭТ
Оба наших клуба хорошо про-

явили себя на групповом этапе. 
При жеребьевке и «Краснодар» 
и «Локомотив» находились в тре-
тьей корзине, однако смогли не 
просто выйти в плей-офф, но 
еще и стали победителями своих 
групп. Это давало надежду, что в 
1/16 финала россияне получат не 
самых сильных соперников. 

На мой взгляд, «быки» и же-
лезнодорожники могут быть до-
вольны итогами жеребьевки. Во 
всяком случае, им попались про-
тивники не из элитных европей-
ских чемпионатов. 

«Краснодар» сразится за вы-
ход в 1/8 финала с пражской 
«Спартой». Силы в данном про-
тивостоянии видятся примерно 
равными. Хотя, если говорить 
об опыте участия в еврокубках, 
многократный чемпион Чехии, ко-
нечно же, превосходит команду 
Олега Кононова. За свою долгую 
историю «Спарта» регулярно игра-
ла в Кубке европейских чемпио-
нов, Кубке УЕФА и Кубке Кубков.  
И порой проходила в этих турни-
рах довольно далеко. Правда, в 
последнее время коллектив из 
Праги выступает на международ-
ной арене не лучшим образом. 

На групповом этапе нынеш-
ней Лиги Европы «Спарта» не ис-
пытала никаких проблем. Чеш-
ская команда досрочно, за тур 
до финиша, забронировала себе 
место в 1/16 финала. 

Нет сомнений, что противо-
стояние «Краснодара» и «Спар-
ты» будет упорным. «Быки» хоть 
и выступают в еврокубках всего 
второй год, но уже успели зареко-
мендовать себя весьма боеспо-
собным коллективом. При этом 
добротную игру команда Олега 
Кононова подкрепляет высоки-
ми результатами. Думается, по-
сле того, как на групповом этапе 
«Краснодар» опередил дортмунд-
скую «Боруссию», у него есть все 
шансы справиться и со «Спар-
той»… 

«Локо» прошел групповой этап 
не столь убедительно, как «Крас-
нодар», но первое место в своем 
квартете все же занял. Теперь 
жребий приготовил команде Иго-
ря Черевченко новое испытание -  
«Фенербахче». 

Увы, данное противостояние 
наверняка будет иметь полити-
ческий оттенок. Когда железно-

Замахнется ли «Севилья»  
на «хет-трик»? 

дорожники сражались на группо-
вом этапе с «Бешикташем», рос-
сийско-турецкие политические 
отношения еще не были столь 
напряженными. И на футбольном 
поле, и за его пределами все про-
шло относительно спокойно. 

Сейчас ситуация другая, и по-
тому данное соперничество от-
носится к разряду «пожароопас-
ных». Что ж, будем надеяться, что в 
плане безопасности все пройдет 
спокойно и благополучно. 

Ну а в футбольном плане бу-
дем, само собой, верить в успех 
«Локо». Хотя соперник у москви-
чей весьма серьезный. В составе 
«Фенербахче» немало квалифи-
цированных исполнителей: гол-
кипер Волкан Демирель, защи-
щающий ворота команды с 2002-
го года и имеющий богатый опыт 
выступлений за сборную Турции, 
экс-полузащитник «Манчестер 
Юнайтед» Луиш Нани, вице-чем-
пион мира Робин ван Перси, бра-
зильский бомбардир Жозе Фер-
нандао. Есть здесь и наш старый 
знакомый - бывший защитник 
«Зенита» Бруну Алвеш. 

ФАВОРИТЫ
В нынешнем розыгрыше Лиги 

Европы немало именитых клу-
бов. По своему статусу многие из 
них вполне могли бы выступать 
в плей-офф Лиги чемпионов. Но 
раз не получилось, остается рас-
считывать на успех во втором по 
престижности клубном турнире 
Европы. 

Если брать групповой этап, то 
убедительнее всех проявил себя 
«Наполи».  Команда Маурицио 

Сарри выиграла все шесть матчей 
с разницей мячей 22-3. Собствен-
но, неаполитанцы и в прошлом 
сезоне, когда их еще возглавлял 
Рафаэль Бенитес, добрались до 
полуфинала Лиги Европы. Так что 
успешный опыт участия в данном 
турнире у «Наполи» есть. Безус-
ловно, итальянский клуб является 
одним из основных претендентов 
на победу в Лиге Европы. 

Только вот с жеребьевкой 
дружине Сарри не повезло - уже 
в первом раунде плей-офф она 
сразится с «Вильярреалом», кото-
рый также причисляют к фавори-
там турнира. Команда Марселино 
проводит прекрасный сезон и в 
следующем сезоне, как и «Напо-
ли», наверняка будет выступать в 
Лиге чемпионов. 

С одной стороны, мы должны 
порадоваться, что увидим такое 
яркое противостояние. Но, с дру-
гой, - жаль, что одна из таких силь-
ных команд покинет турнир уже 
по итогам 1/16 финала… 

Пара «Фиорентина» - «Тоттен-
хэм» - это тоже дуэль с пристав-
кой «супер». Нынче обе команды 
борются в своих национальных 
чемпионатах за медали, а коман-
да Маурисио Почеттино и вовсе 
претендует на «золото» АПЛ. Ду-
маю, соперничество «фиалок» и 
«шпор» будет очень упорным. 

То же самое можно сказать и 
о противостоянии дортмундской 
«Боруссии» и «Порту». Обе эти ко-
манды наверняка ставят перед со-
бой в Лиге Европы максимальные 
задачи. Особенно немецкий клуб, 
который хочет реабилитироваться 

перед болельщиками за неудач-
ный прошлый сезон. Да и порту-
гальцам есть что доказывать. Их 
вылет из Лиги чемпионов уже по 
итогам группового раунда полу-
чился достаточно неожиданным. 

Еще более сенсационным 
оказалось расставание с самым 
престижным клубным турниром 
Старого Света «Манчестер Юнай-
тед». Теперь дружина Луи ван Гала 
будет завершать сезон в Лиге Ев-
ропы. Конечно, благодаря своему 
статусу гранда и уровню исполни-
телей «МЮ» автоматически стано-
вится одним из претендентов на 
победу в турнире. Однако, если 
говорить объективно, сейчас по-
допечные голландца далеки от 
своей лучшей формы… 

Также на многое в Лиге Ев-
ропы наверняка рассчитывают 
«Шахтер», «Байер», «Ливерпуль», 
«Шальке». Все эти клубы имеют 
солидный опыт участия в евро-
кубках и, думаю, способны пройти 
в турнире далеко. 

И все-таки, если называть 
главного фаворита Лиги Европы, 
мы бы поставили на «Севилью». 
Команда Унаи Эмери выигрыва-
ет турнир уже два года подряд 
и, похоже, не прочь сделать «хет-
трик». У нее добротный, сыгран-
ный состав, многие футболисты 
которого уже побеждали в Лиге 
Европы. Кроме того, у «Севильи» 
не такие глобальные задачи в 
национальном первенстве. За 
чемпионство, в отличие от тех же 
«Наполи» и «Тоттенхэма», дружина 
Эмери не борется. Так что анда-
лусийцы вполне могут уделить 
внимание Лиге Европы и войти в 
историю, выиграв турнир третий 
раз подряд. 

«ТЕМНЫЕ ЛОШАДКИ»
В групповом этапе Лиги Евро-

пы сразу несколько команд пре-
поднесли большие сюрпризы. 

Автором самой громкой сен-
сации оказался «Мольде», знако-
мый российским болельщикам 
еще с конца прошлого века. Тог-

да, напомним, скромный нор-
вежский клуб, оставив не у дел 
московский ЦСКА и испанскую 
«Мальорку», пробился в группо-
вой турнир Лиги чемпионов. 

Как оказалось, творить сенса-
ции «Мольде» не разучился. При 
жеребьевке норвежцы находи-
лись в четвертой корзине и попа-
ли в компанию к «Аяксу», «Селти-
ку» и «Фенербахче». Казалось бы, 
с такими соперниками «Мольде» 
уготована роль аутсайдера, но все 
вышло наоборот. Набрав в пер-
вых четырех матчах десять очков, 
коллектив из Скандинавии за два 
(!) тура до финиша обеспечил себе 
выход в плей-офф! Невероятно!  
В оставшихся двух играх «Мольде» 
хватило одного очка, чтобы стать 
победителем своей группы. 

Кстати, сейчас команду тре-
нирует легендарный «джокер» 
«Манчестер Юнайтед» - Уле Гуннар 
Сульшер. А на прошлой неделе со-
став «Мольде» пополнил лучший 
бомбардир в истории сборной 
Исландии 37-летний Эйдур Гу-
дьонсен. 

Но со жребием в 1/16 финала 
отважным норвежцам не повез-
ло - «Мольде» предстоят встречи с 
действующим победителем Лиги 
Европы «Севильей». 

Почин норвежцев поддержал 
другой представитель Северной 
Европы - «Митьюлланд». Датский 
клуб также изначально находил-
ся в четвертой корзине, однако 
начал удивлять с самого старта. 
Сперва «Митьюлланд» победил 
дома «Легию», а затем выиграл 
на выезде у «Брюгге». Ничего себе 
начало! Потом, правда, были три 
поражения и вопрос выхода из 
группы повис на волоске. Однако 
в решающий момент датчане не 
дрогнули и, добившись домашней 
ничьей с «Брюгге», квалифициро-
вались в 1/16 финала. 

Только тут «Митьюлланд» ждет 
«Манчестер Юнайтед». Как и в слу-
чае с «Мольде», жребий приготовал 
датчанам суровое испытание… 

Третьим представителем чет-
вертой корзины, сумевшим выйти 
в плей-офф, стал «Сьон». Вопреки 
ожиданиям, коллектив из Швей-
царии сумел опередить в группе 
казанский «Рубин» и «Бордо» и 
вместе с «Ливерпулем» вышел в 
плей-офф. При этом в обоих мат-
чах с великим английским клубом 
швейцарцы набирали очки. 

В отличие от «Мольде» и «Ми-
тьюлланда», жребий в 1/16 фи-
нала оказался к «Сьону» более 
благосклонен. В первом раунде 
плей-офф швейцарский клуб сра-
зится с португальской «Брагой». 

Кого еще можно причислить к 
«темным лошадкам»? Наверное, 
венский «Рапид», который занял 
в своей группе первое место, опе-
редив грозный «Вильярреал». Так-
же интересно, как проявит себя 
«Аугсбург». В прошлом сезоне ко-
манда Маркуса Вайнцирля стала 
одним из главных открытий чем-
пионата Германии, а нынче борет-
ся в бундеслиге за выживание… 

Александр Оксман,
Лиля Гулиян

В нынешнем розыгрыше 
Лиги Европы «Локо»  

уже доводилось  
играть в Турции -  
с «Бешикташем».  
И весьма успешно!



ДОНСКАЯ ПАНОРАМА

СПАРТАКИАДА ДОНА

Физкультура и спорт – в каждую донскую семью!
Вопросы по организации Спартакиады Дона-2016 обсудили на совещании  
с главами муниципальных образований Ростовской области. 

Сделать спартакиаду народным праздником, привлечь к выступлению на ней знаме-
нитых земляков-спортсменов, объединить жителей через физкультуру и спорт - такие 
задачи поставили перед собой участники встречи.

В первой, пилотной Спартакиаде Дона-2014 выступили 20 тысяч человек, в прошлом 
году их число возросло до 35 тысяч. Сейчас цель - привлечь к соревнованиям как мини-
мум 42 тысячи донских любителей активного образа жизни.

Для этого в программу спартакиады внесены изменения: к стартам допускаются 
жители области от 18 лет и старше (ранее - от 25 лет), все категории населения, включая 
работников спортивной сферы и госслужащих. В программу введен инвалидный спорт 
(шашки, шахматы), соревноваться смогут дончане с нарушением зрения и слуха, пора-
жением опорно-двигательного аппарата. 

По состоянию на 10 февраля 2016 года в спартакиаде приняли участие 3202 чело-
века, церемонии открытия состоялись в 15 муниципальных образованиях. 

В Ростове-на-Дону первый этап соревнований пройдет 16 и 17 апреля на стадионе 
«Арсенал», в детско-юношеских спортивных школах № 12 и № 13 и на Гребном канале. 

Отдельное внимание участники совещания уделили спортивным объектам для спар-
такиады: муниципалитетам необходимо обеспечить проведение соревнований только 
на спортивных сооружениях, внесенных во Всероссийский реестр объектов спорта.

- С учетом внесенных изменений мы надеемся, что физическая культура и спорт вой-
дут в каждую донскую семью, - рассказал первый заместитель губернатора Ростовской 
области Игорь Гуськов. - По итогам Спартакиады Дона будет сформирована сборная 
команда Ростовской области для участия во Всероссийских летних сельских спортивных 
играх. 

БАСКЕТБОЛ

Падение и подъем
В матчах очередного тура первенства России среди команд суперлиги  
«Ростов-Дон-ЮФУ» в Видном встречался со «Спартой энд К-2». Соперницы 
обменялись победами.

Первая игра «донским пантерам» совер-
шенно не удалась. По ходу встречи ростов-
чанки даже ни разу не вели в счете. Уже в 
дебюте матча «молодежка» «Спарты» создала 
заметный отрыв - 13:5 за стартовые шесть 
минут. А за 2.30 до первой паузы разница 
составляла уже 10 очков - 19:9 после.

Далее «Спарта» продолжила наращивать 
свое преимущество. Многое стало ясно уже 
к большому перерыву, когда подмосковный 
коллектив имел в активе «плюс 18».

На 23-й минуте разрыв в счете впервые 
превысил 20 очков - 49:28. После этого матч 
носил во многом товарищеский характер - ис-
ход был ясен задолго до финальной сирены.

«Спарта энд К-2» (Видное) - «Ростов-Дон-
ЮФУ» - 77:51 (21:15, 23:11, 14:8, 19:17).

«Ростов-Дон-ЮФУ»: Мирошникова (2), 
Котова (10), Максимова (5), Морозова (10), Сумец (8), Малашихина, Здебская (2), Осипо-
ва (10), Хмелева (4).

Повторная встреча получилась гораздо содержательной и интригующей. Первые 
минуты игры вновь остались за Видным - 8:4, однако еще до конца четверти ростовчанки 
не только догнали противника, но и вышли на три очка вперед.

Во второй десятиминутке «Ростов-Дон-ЮФУ» увеличил преимущество до «плюс пяти» -  
23:18, однако затем позволил подмосковной команде перехватить инициативу. К боль-
шому перерыву «Спарта» уже уверенно лидировала - 41:34. Не растеряли хозяева своего 
превосходства и в третьей четверти.

Четвертая десятиминутка могла стать заключительной в матче, но не стала. «Ростов-
Дон-ЮФУ» долго отставал на 7-9 очков. Но в какой-то момент «пантеры» почувствовали, 
что матч можно спасти. И сравняли счет - 79:79. 

В овертайме подопечные Андрея Бабичева оторвались на семь очков и, возможно, 
уже готовились праздновать победу. Но соперник оказался против этого и сократил от-
ставание до «минус двух». За 35 секунд до сирены Анастасия Кириллова могла сравнять 
счет, но забила лишь один штрафной. А вот Джейн Морозова реализовала оба - 90:87. 
Заключительное очко в матче заработала Анна Здебская.

Так «Ростов-Дон-ЮФУ» приобрел важные два очка.
«Спарта энд К-2» - «Ростов-Дон-ЮФУ» - 87:91 (18:21, 23:13, 17:15, 21:30, 8:12).
«Ростов-Дон-ЮФУ»: Мирошникова (8), Котова (5), Максимова (18), Морозова (26), 

Здебская (3), Малашихина (8), Сумец (12), Осипова (2), Хмелева (9).
1-2 марта донской клуб будет принимать на своей площадке питерскую «Ладогу».

ХРОНИКА

Администрация Ростова и ЦСКА готовы к сотрудничеству
В администрации Ростова-на-Дону состоялась встреча главы города  
Сергея Горбань с двукратной олимпийской чемпионкой Светланой Хоркиной.

В беседе с градоначальником гимнастка рассказала об увлекательной работе над 
фильмом «Чемпионы: Быстрее. Выше. Сильнее», предпремьерный показ которого про-
шел в Ростове-на-Дону 12 февраля. В основу одной из новелл картины легла история 
пути к олимпийским достижениям именитой спортсменки.

Отметим, что на минувшей неделе Светлана Хоркина была назначена на пост первого 
заместителя начальника ЦСКА. В ходе встречи она и Сергей Горбань обсудили вопрос о 
сотрудничестве администрации города и ЦСКА в области развития спорта на территории 
донской столицы. 

Глава администрации подчеркнул, что особое внимание нужно уделять реконструк-
ции спортивного комплекса СКА, который отремонтируют к чемпионату мира по футболу. 
Объект начнет свою работу до мундиаля и будет ориентирован на подготовку спортсме-
нов в основном по легкоатлетическим видам спорта. Планируется, что стадион СКА про-
должит свою работу и после ЧМ-2018, а также станет крупнейшим легкоатлетическим 
центром столицы юга России.

СТУДЕНЧЕСКИЙ СПОРТ

Развитие спорта в вузах обсудили на совещании 
В актовом зале министерства по физической культуре и спорту Дона 
прошло совещание Ростовского регионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Российский студенческий спортивный союз» 
с заведующими кафедрами физического воспитания, руководителями 
студенческих спортивных клубов. 

На собрании обсуждались вопросы развития студенческого спорта и перспективные 
направления работы в 2016 году. Основной задачей поставили выработку новых подхо-
дов к спортивно-массовой работе со студентами в организациях высшего образования. 

Также уделили внимание проведению традиционной Спартакиады молодежи для 
жителей Ростовской области, в которую включены 13 видов спорта. Участниками этих 
соревнований могут стать студенты очной формы обучения, обучающиеся по програм-
мам высшего образования, аспиранты очной формы обучения, а также выпускники 
образовательных организаций, получившие диплом государственного образца в 2015 
и 2016 годах, независимо от гражданства.

ШАХМАТЫ

Интрига держалась до последнего тура
В ростсельмашевском клубе «Слоненок» состоялся чемпионат Ростовской 
области среди ветеранов труда и спорта. 

В ходе девяти туров с классическим контролем на досках создавались интересные 
комбинации с головокружительными окончаниями в эндшпилях. Интрига была закруче-
на до предела, и до последнего тура трудно было невозможно предсказать победителя 
и призеров.

Чемпионом области стал кандидат в мастера спорта Евгений Попов, серебряные и 
бронзовые медали завоевали соответственно Жан Макаркин и Николай Прохода. Вслед 
за ними в итоговой таблице расположились Николай Пономарев, Виктор Савинков и 
Юрий Чигрик. На пол-очка отстали кандидаты в мастера Иван Левчук и Борис Беляев. 
А вот Георгий Хачатурян и Виктор Линденбаум на этот раз сыграли ниже своих возмож-
ностей.

«Ростов-Дон» привез из Подмосковья одну победу

Подписной индекс 15641

Читайте и выписывайте
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ЮБИЛЕЙ

Ветер в парусах
БАСКТБОЛЬНОМУ КЛУБУ «РОСТОВ-ДОН-ЮФУ» ИСПОЛНИЛОСЬ ДЕСЯТЬ ЛЕТ

У круглых дат, как ни парадоксально, 
тоже есть свой возраст. Почтенное 
90-летие подобным образом отметил 
относительно недавно сам по себе 
донской баскетбол, уважаемые даты 
фиксировали в разное время  
его заметные представители Людмила 
Попова, первый на Дону мастер 
спорта и союзная «сборница», Тамара 
Слиденко, двукратная чемпионка мира, 
Лидия Беляева, еще одна прима  
и тоже капитан былого «Буревестника». 
Почему отмечаемый сейчас 
десятилетний юбилей баскетбольного 
клуба «Ростов-Дон-ЮФУ» выглядит 
совсем юным, будто только что 
выросшим из школьного платьица. 
Хотя формально так оно и есть.

НЕ МОГУ В ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ  
ДОРОГИЕ ПОДАРКИ ДАРИТЬ

Дата его рождения в историю вписана 
точно - 16 февраля 2006 года. Заодно и ме-
сто - детско-юношеская спортшкола № 7.  
В стенах которой созрел замысел созда-
ния новой женской команды, вначале бе-
зымянной, затем просто и, как говорится, 
со вкусом, под именем «Ростов-Дон».

Исходные данные - ДЮСШ-7 готовит 
отличные кадры, которым дома нет при-
менения, почему самые способные разъ-
езжаются по разным городам и весям. 
Остановить утечку реально, создав соб-
ственную команду.

Как?
Наивно полагать, что подобное вер-

шится в кабинетах организаций, отвеча-
ющих за спорт. Там чем спокойнее, тем… 
спокойнее. На месте же в цене известный 
принцип «спасение утопающих - дело рук 
самих утопающих». Образно, конечно, да, 
в принципе, примерно так.

Короче, в стенах школы решили все-
таки создать команду. При копеечном 
финансировании, больше на энтузиазме.  
А дальше как ветер подует.

К штурвалу такого парусника при 
полноценном баскетбольном клубе стала 
Елена Швайбович, недавно ставшая ро-
стовчанкой олимпийская чемпионка Бар-
селоны-92.

ТРИ ДЖОКЕРА
Для начала по регламенту нужно было 

пробиться из турнира Южного федераль-
ного округа в другой, рангом повыше, уже 
российского масштаба. С неопытными дев-
чушками задача решалась сложно, тогда и 
случилось невероятное - в шеренгу рядом с 
ними стали бывшие игроки распавшейся ко-
манды «ТЭСМО-Дон» Эльвира Солоницкая, 
на всякий случай по той поре подполковник 
милиции, Елена Дорофеева, специалист не-
спортивного профиля и… сама Елена Швай-
бович. Потрясающие три джокера - солид-
ные дамы рядом с в общем-то малолетками. 
Да что ни сделаешь во имя идеи!

ДЕВИЧИЙ ЭКИПАЖ
Его сформировали из выпускниц школы. 

На площадку вышли Оля Подплетенная, Аня 

Остроухова, Катя Задорожная, Настя Житная, 
Инна Зинчук, Вика Богданова, Марина Ка-
лашникова, Аня Стрижус, Женя Трунова, вер-
нулись свои воспитанницы Наташа Мовилян, 
Юля Клименко, Маша Быковская, всех под 
крыло взяла более закаленная Аня Беляева. 
И двинулись в путь. Абсолютно сложный.

Объективно, игровые ансамбли в Ро-
стове постоянно идут в штормовую погоду. 
Чаще тонут, в разных видах таких «титани-
ков» под десяток. В том числе женские ба-
скетбольные респектабельный «Буревест-
ник», крепкий «Красный Аксай», солидный 
«ТЭСМО-Дон», даже выходивший на евро-
пейскую арену в розыгрыше Кубка Рон-
кетти. Знающий народ на новоиспеченный 
«Ростов-Дон» поглядывал снисходительно, 
куда ему оставаться на плаву, когда преж-
ние гранды уходили в пучину.

А он упрямо боролся с ветром и вол-
нами.

Менялись тренеры, подъезжали на 
подмогу опытные мастера, скажем, зака-

лившаяся в Америке Ольга Грицаева, по-
явились и «легионерки», куда нынче без 
них, - сербки Драгана Гобелич и Бояна Ву-
лич. Сезон за сезоном формирует калей-
доскоп имен - собственные воспитанни-
цы Маша Миненко (Кайтукова), Кристина 
Поваляева, Дарья Малашихина, еще Яна 
Котова, Милана Сумец, Елена Харченко, 
Елена Гогия, Ольга Воробьева, Евгения Ок-
снер, Александра Столяр, Ксения Андрее-
ва, Евгения Чернова, шикарная центровая 
(с этим амплуа всегда в Ростове дефицит) 
Ольга Жужгова, многие другие.

ПАНТЕРЫ ИЛИ ЛАСТОЧКИ?
Для рекламы ростовским баскетбо-

листкам выдали псевдоним «пантеры». 
Право, что-то хищное, хоть и эффектно.  
У «Ростов-Дона» вообще-то почерк само-
бытно легкий, силовой стиль не приви-
вается. Почему, мне так кажется, более 
звучало бы название, допустим, «донские 
ласточки». Да здесь уже как сложилось, 
так сложилось.

Не по-праздничному, тем не менее 
факт - «пантеры»-«ласточки» бедствуют с 
базой, что, к несчастью, традиционно в 
духе вялого в спортивном строительстве 
города. Выступают в устаревшем ком-
плексе «Экспресс» образца, на всякий 
случай, 1964 года постройки, и то нередко 
получают там от ворот поворот, вынужден-
но перебираясь на официальные матчи в 
скромный зал родной ДЮСШ-7. По такой 
теме Ростов давно обогнали Воронеж, 
Екатеринбург, Самара, Краснодар, сосед-
ний Кропоткин, Вологда, даже северный 
Сыктывкар.

В целом же, Ростов, извините за ка-
ламбур, к «Ростов-Дону» привык. Как и к 
хорошему и классному баскетболу - пови-
дав соперниц из разных лиг, в том числе 
самой элитной.

С чем и отмечаем нынешний юбилей - 
десять энергичных лет плавания на всех 
парусах в самые грозовые периоды.

Евгений Серов

Они стояли у истоков. Чемпионки ЮФО 2006 года. 
Вторая справа в нижнем ряду - будущий генеральный 

директор клуба Елена Швайбович

«Ростов-Дон-ЮФУ» образца сегодняшнего дня

Ростовские поклонники 
баскетбола любят  

и ценят симпатичную 
женскую команду 
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ЖЕНСКИЙ ГАНДБОЛ

Важный шаг в Лиге чемпионов сделали гандболистки  
«Ростов-Дона». Не уступив в Будапеште «Ференцварошу»  
(в матче с главным преследователем зафиксирована ничья - 
29:29), они, оставшись в группе 1 отборочного этапа  
на первом месте, обеспечили себе эту позицию  
в окончательном варианте и, соответственно, важную путевку 
в четвертьфинал плей-офф, последнее испытание перед 
выходом в квартет сильнейших.

С некоторой долей волнения 
провожали мы в столицу Венгрии 
наших гандболисток. Они, конеч-
но, нынче как никогда сильны, ни 
единого потерянного очка во всех 
трех турнирах со своим участи-
ем - национальном чемпионате, 
Суперкубке России и самой Лиге 
чемпионов. Но ведь летели, во-
первых, к двенадцатикратным 
венгерским чемпионкам. Во-
вторых, к партнеру по лидерству 
в группе. В-третьих, на встречу 
с самыми яростными болельщи-
ками на континенте. Наконец, 
в-четвертых, при игре под эгидой 

небезызвестной «чертовой дюжи-
ны» - 13 февраля, суеверие и в кос-
мический век остается суевери-
ем. Правда, коварное число «13» 
могло повернуться как в ту, так и 
в другую сторону, но обычно такое 
примеряется больше под себя.

В ростовском матче этих ко-
манд хозяйки победили 23:21, 
причем гостьи оставили тогда 
весьма неплохое впечатление. 
Кто не забыл, они даже во вто-
ром тайме захватили инициа-
тиву, благо, дончанок выручила 
блестяще защищавшая ворота 
Катрин Лунде.

Смелым число  
«тринадцать» не помеха

«РОСТОВ-ДОН» ВЫШЕЛ В ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ ЛИГИ ЧЕМПИОНОВ С ПЕРВОГО МЕСТА

досягаемы при любом раскладе. 
То есть спокойно могут изучать 
вероятных конкуренток в группе 
2 - македонский «Вардар» или 
румынский «Бухарест». Тоже, ко-
нечно, не подарок, тем более в 
предстоящих схватках на вылет 
потребуется особая концентра-
ция сил, воли, мастерства.

«Ференцварош» (Будапешт, 
Венгрия) - «Ростов-Дон» - 29:29 
(15:13, 14:16).

13 февраля. Будапешт. Спорт-
комплекс «Сима спорт и Эвент 
Центр». 3500 зрителей.

Судьи: Д. Юринович, М. Мрви-
ца (оба - Хорватия).

«Ференцварош»: Сикора, 
Томашевич, Соллоши-Зачик (6), 
Л. Секереш (6), Шацль (5), Эба-
ра Пена (4), Саморански (4), Су-
чански (3), Ковачич (1), Хорняк, 
Мессарош, Шарка, К. Секереш, 
Чифра, Лукаш, Мод.

«Ростов-Дон»: Лунде, Се-
дойкина, Мехдиева, Ильина (9), 
Шимкуте (8), Манагарова (7), 
Сливинская (2), Бобровникова 
(1), Давыденко (1), Борщенко (1), 
Петрова, Сень, Пунько, Киселева, 
Степанова, Авдекова.

***
Регина ШИМКУТЕ, капитан 

«Ростов-Дона»: 
- Смогли завоевать очко в 

сложной игре - и очень этому 
рады. Мы опережали соперниц 
на пять турнирных очков, тем не 
менее знали, какой это для них 

серьезный дополнительный сти-
мул. Как и отчаянная поддержка 
болельщиков. «Ференцварош» 
сделал все возможное, чтобы до-
биться победы, однако нам уда-
лось его остановить.

Ян ЛЕСЛИ, главный тренер 
«Ростов-Дона»: 

- Получился удивительный 
матч, полагаю, качеством ганд-
бола порадовавший зрителей.  
В первом тайме мы не удержали 
трудно завоеванную инициативу, 
даже когда повели два мяча. Во 
втором неплохо выглядели где-
то 45-48 минут, потом реально 
устали, хотя из борьбы не выклю-
чились. Точка накала - последние 
сто двадцать секунд. Не дрогнули, 
и я хочу поблагодарить девочек 
за проявленный характер.

Евгений Серов

Группа 1

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД
  И В Н П М О
1. Ростов-Дон 8 7 1 0 211-188 15
2. Ференцварош 8 4 2 2 230-217 10
3. Ларвик 8 4 0 4 213-204 8
4. Байя Маре 8 4 0 4 203-199 8
5. Флери 8 2 2 4 203-214 6
6. Тюрингер 8 0 1 7 189-227 1

Группа 2

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД
  И В Н П М О
1. Будучность 8 6 1 1 213-164 13
2. Дьер 8 5 1 2 196-182 11
3. Вардар 7 4 0 3 185-171 8
4. Бухарест 7 3 1 3 185-171 8
5. Митьюлланд 8 2 1 5 176-206 5
6. Савехоф 8 1 0 7 173-225 2

МУЖСКОЙ ГАНДБОЛ

Погашенный «Факел»
Два матча в рамках чемпионата России (высшая лига) 
провели донские мужские гандбольные команды  
«Факел-ТКЗ» (Таганрог) и «Лидер-ДГТУ» (Ростов-на-Дону). 
Они прошли в Таганроге.

В первой игре победу в упорнейшей борьбе одержали ростов-
чане, а во второй соперники, как ни старались сломить сопротив-
ление друг друга, заключили итоговую мировую.

«Факел-ТКЗ» - «Лидер-ДГТУ» - 25:26 (9:15, 16:11).
13 февраля. Таганрог. ДК «Прибой». 500 зрителей.
«Факел-ТКЗ»: Ефременко, Симон (4/1), Нечипуренко, Чернов 

(1), Ващук (3), Шарган ( 4), Зименко, Полтавский (4/2), Бакушин, 
Анисимов (2), Ильичев (1), Рябов (1), Могилевский, Самоляев (2), 
Шульга, Нежнов.

«Лидер-ДГТУ»: Шпилько (1), Обирин (3), Согомонян, Деркачев 
(10/2), Терещенко, Аверьянов, Морозов (1), Бурмистров, Ледяев, 
Киракосян, Скуратов (2), Гладкий, Коваленко (3), Климов (1), Пре-
сняков, Петренко (5).

***
«Факел-ТКЗ» - «Лидер-ДГТУ» - 31:31 (13:16, 18:15).
4 февраля. Таганрог. ДК «Прибой». 500 зрителей.
«Факел-ТКЗ»: Ефременко, Симон (8/4), Нечипуренко, Чернов 

(1), Ващук (4), Шарган, Зименко (1), Полтавский (5), Бакушин, Ани-
симов (2), Ильичев (1), Рябов (1), Могилевский (4), Самоляев (3), 
Шульга, Нежнов.

«Лидер-ДГТУ»: Шпилько, Обирин, Согомонян, Деркачев (14/1), 
Терещенко (1), Аверьянов, Морозов (1), Бурмистров, Ледяев, Ки-
ракосян, Скуратов (5), Гладкий, Коваленко (2), Климов, Пресняков, 
Петренко (8).

20 февраля в 12.30 на арене ростовского Дворца спорта 
«Лидер-ДГТУ» сыграет с «Чеховскими медведями-2».

Хозяйки у себя начали «пер-
вым номером» - при относи-
тельном равенстве тактических 
линий они ближе к перерыву 
ушли вперед на «плюс 2» - 15:13. 
«Ростов-Дон» в сезоне, так уж 
выходит, редко бывает в оты-
грывающихся, тем сложнее по-
казалась ситуация. К тому еще 
не так надежно, как положено, 
защищали «рамку» и Катрин 
Лунде, и Анна Седойкина. Зато 
в поле истинным бенефисом от-
метилась Регина Шимкуте, по-
казавшая себя в полной красе, 
как в лучшие свои сезоны. В тон 
ей действовали Екатерина Ильи-
на и Юлия Манагарова. Понятно, 
это яркое трио блистало при доб-
ротной поддержке партнерш.

Подлинное испытание на 
прочность поджидало россиянок 
в самой концовке. Венгерки вели 
три мяча - 22:19, два - 29:27, на 
трибунах - раскаленная атмосфе-
ра. Да нынче у «донских краса-
виц» характер и нервы из стали - 
на стрессе отквитали гол, другой. 
Единственная в сезоне, но такая 
важная ничья. Ау, «чертова дюжи-
на», тебе, к нам благосклонной, 
большой привет!

Ничейный результат тем зна-
менателен, что теперь в споре за 
первое место в группе ростов-
чанки за оставшиеся два тура не-

Регина Шимкуте 
была одной  
из лучших  

на площадке  
в Будапеште
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